



向陽

066-0057 千歳市若草5丁目一番地 28-2111

<学校教育目標>

- すすんで考える子
- すなおで思いやりのある子
- ねばり強くやりぬく子
- 明るくたくましい子

令和5年12月22日発行



思いやりの心～思いをカタチにする

校長 久々江 貴志

本日の向陽っ子集会の中で、私から全校児童に「思いやり」について話をしました。

「ばら」の花にあって「チューリップ」の花にないものは何でしょう。答えは、「とげ」です。とげは、刺さると痛くてそのままにしておくわけにはいきません。血が出てしまうこともあります。皆さんが普段使っている言葉にもとげがあることはありませんか。心にささったとげは、簡単に抜くことはできません。言われた人は、忘れられずにとげがささったままになってしまうものです。反対に、言われた人の心が温くなる言葉もあります。「ありがとう」「ごめんね」「だいじょうぶ？」など、自分の気持ちを素直に表現したり、相手の気持ちを考えたりした言葉です。どのクラスも、心が温くなる言葉でいっぱいにしてほしいと思います。そして、それは、「だれかがやる」のではなく、「一人一人自分がやる」ことであることを忘れないでください。今日は、自分と考えの違う人に対して「相手の心が温くなる言葉」を使ってほしいという思いからこの話をしました。

さらに、思いやりキーワードとして3つ紹介しました。

【思いやりキーワード①】

「たたくより、たたえ合おう」

得意なこと、苦手なこと、考えていること、感じていること
一人一人ちがって当たり前！
お互いの良さを見つけていくことが大事

【思いやりキーワード②】

「思いやりの気持ちを、カタチに表そう」

「こころ」はだれにも見えないけれど
「こころづかい」は見える
「思い」は見えないけれど
「思いやり」はだれにでも見える

【思いやりキーワード③】

「思いやり算で、かかわろう」

【+】困っている友だちがいたらたすけあう。
【-】仕事や手伝いをすすんでひきうける。
【×】ひとりぼっちのお友達がいたら声をかける。
【÷】うれしいこと、かなしいことはわけあう。

学校では、日常生活の見取りはもちろん、道徳の学習を始め、児童会を中心に「いじめなくしたいプロジェクト～いじめゼロ！みんなの行動宣言～」に全校で取り組みました。また、先日は1、2年生を対象に人権擁護委員を講師とした「人権教室」を行いました。いじめと思われる事案については、「学校いじめ基本方針」に沿って、組織的に対応にあたっております。これからもすべての子どもたちが安心して学校生活を送れるよう全教職員で見守ってまいります。

終わりになりますが、今年も保護者・地域の皆様には本校の教育活動に対し、たくさんのご協力・ご支援をいただきました。心より感謝申し上げますとともに、来年も変わらぬご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。健康的で充実した冬休みになることを願っております。よいお年をお迎えください。



いじめゼロ！みんなの行動宣言

子ども相談支援センター相談窓口のお知らせ

北海道教育委員会では、いじめや不登校などに関する悩み、子育て・しつけなど家庭教育に関する悩みなどの相談窓口(子ども相談支援センター)があります。連絡先は次の通りです。

電話相談 : 0120-3882-56

(無料・24時間受付)

メール相談 : doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp

来所相談 : 道庁別館8階(10:00~16:00)

: 北海道立教育研究所(011-386-4520)

1月の行事予定

日	曜日	令和5年度学 校 行 事 2023年度
1	月	祝日(元日) 年始休日 学校閉庁日
2	火	年始休日 学校閉庁日
3	水	年始休日 学校閉庁日
4	木	学校閉庁日
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	祝日(成人の日)
9	火	
10	水	給食費再振替日
11	木	
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	転入生受入
16	火	冬休み明け 全学年5時間授業 児童会あいさつ運動(～19日) 冬休み図書返却 放送ミニ集会
17	水	フッ化物洗口
18	木	
19	金	後期委員会 学級文庫配置 スクールカウンセラー来校
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	フッ化物洗口
25	木	B6日課 向陽台中学校オープンスクール
26	金	4～6年6時間授業
27	土	
28	日	
29	月	給食費振替日
30	火	B6日課
31	水	スケート記録会(5・6年)

<学校閉庁日のお知らせ>

令和5年12月29日(金)～
令和6年1月4日(木)

上記の期間、学校は閉庁となりますので、あらかじめご承知おきください。よろしくお願いいたします。

また、冬季休業中の学校閉庁日、土日祝日以外は、職員は出勤しています。学校へ連絡が必要な場合は、8:00～16:30の間に連絡をお願いいたします。その時間帯以外は留守電になります。

明日から冬休みです！！

12月23日(土)～1月15日(月)

明日から冬休みが始まります。休み中は、子どもたちの生活リズムが崩れがちになります。計画的な毎日になるように声かけをお願いいたします。特に心配なのが、“ゲーム等のし過ぎ”です。ご家庭で「何時間以内」などの約束がなく、または守らずに、何時間もし続けると昼夜逆転してしまい「朝起きられない」「遅刻を繰り返す」などの悪影響が出てきます。家庭においては、ゲーム依存にならないような対策が重要であり、単にゲームを取り上げるだけではなく、子どもと親が向き合って話し合えるようにしていくことが大切です。

また、冬休み中の生活に関わり、プリント「冬休みのやくそく」を配付して、指導しました。ご家庭でも「冬休みの約束」をもとにご指導よろしくお願ひいたします

■規則正しい生活(早寝・早起き・朝ごはん)をしましょう。また、毎日時間を決めて、学習に取り組みましょう。

■交通安全に気をつけましょう。
・冬道でスリップする車に気をつけましょう。また、自分自身も滑って転倒などないように気をつけましょう。車の通る道路の真ん中を歩くのはやめましょう。

■その他
・雪の積もっている屋根の軒下で遊んだり、道路の横に積もった雪山で遊んだりするのはやめましょう。無断で、他人の家の敷地内に入るのはやめましょう。

5年生、外部講師による授業

11月30日に、向陽台地区に在住の熊本進誠氏が来校され、5年生を対象に「ESD環境教育」の授業をして下さりました。「森の豊かさ」「海洋プラスチックの問題」の話を、地元向陽台の自然についての説明も織り交ぜながら説明していただきました。冬休み明けには、6年生にもお話をしていただける予定です。



あおぞら 版画カレンダー贈呈

12月14日～15日におおぞら学級の子どもたちが作成した「版画カレンダー」を市役所や向陽台中学校などに贈呈しました。版画の出来栄など、千歳市長様からも、お褒めの言葉をいただきました。

